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　「東大野球部の挑戦」
　東京大学　野球部監督　浜田  一志 氏
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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。（最初の１分ほ
ど、マイクに入っていません）
・・・我々の先輩がずっとやってきた
ことをお話して、原点に帰り、今後どう
していくかということを皆さんで考え
ていただけたらと思います。
　一つは、香南市岸本の月見山こども

の森にアメリカから持ってきたレッドウッドが植えられてい
ます。このレッドウッドは、もともとはロサンゼルスのロータ
リークラブから東京ＲＣへ来たもので、東京ＲＣが植える
場所を探しているのを高知ＲＣが受けて、植えたようです。
昭和47年のことです。その後、昭和54年から香長ＲＣが引
き継ぎ管理しています。高知ＲＣの看板も立っていますが、
香長クラブから、これが古くなったので直したいという連

絡があり、理事会で承認され受けることとなっています。香
長ＲＣさんは、毎年この木の下で花見の宴会をしているそう
です。親睦委員会でもお考えいただいて、お世話になって
いる香長ＲＣさんと何かできたらいいなと思っています。
　二点目は、先週ご報告しましたこども弁論大会への支援
です。参加人数も66名と増えています。高知ＲＣからは会
長杯と１人500円の図書券を進呈しています。
　三つ目が地球33番地について、これは1962年に高知ク
ラブがモニュメントを建てて、1991年に地球33番地実行
委員会が発足し現在まできています。創立当時のことは、
私が明日高橋先輩をお訪ねして聞いてこようかと思ってい
ます。
　昔から先輩が続けてきたことは大事にしたいと思います。
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● ロータリーソング「君が代」「四つのテスト」
　　　　　　　　　 「ハッピーバースディ」
　　　　　　　　　 「おめでとう結婚記念日」

● 定 時 総 会
司会　ただ今から定時総会を始めます。本日の出席者数58名、会員総数91名、出席率64％で、クラブ細則第４条第３項

における会員数３分の１をクリアしていますので、本日の総会は成立します。
　　　議長は、クラブ細則により会長が務めることになっていますので、安光会長に進行をお願いします。

議長　それでは、皆さんよろしくお願いいたします。
　　　議案は、事前にお手元に届いていると思います。３件あります。
　　　第１号議案　2021-22年度の会長の選出で

す。11月26日の指名委員会で、入交章二会員
を推薦することになりました。

　　　皆さまにお諮りします。ご異議がなければ、拍
手で承認をお願いします。

（賛同の拍手）

議長　入交会員、一言お願いします。

入交章二会員　ただ今ご選任をいただきました。浅学
非才な上に、ちゃらんぽらんな私が大丈夫か
なと、１番心配しているのは私です。特に、コツ
コツと真面目な中村さんの後ですので緊張感
が倍になっています。

　　　まだ１年半あります。一生懸命勉強して、きち
んと務まるように鍛錬してきたいと思います。
先輩方からのご指導、ご指南を心からお願い
して、選任いただきましたお礼のご挨拶としま
す。どうぞよろしくお願いいたします。

議長　２号議案に入ります。お手元に配布しています
2020-21年度の役員並びに委員会人事の承認
です。

　　　ご一読いただき、ご異議がなければ拍手を
もってお願いします。

（承認の拍手）

議長　ありがとうございました。
　　　３号議案は、事前にお手元に届いていると思いますが、メイキャップ有効期間の変更です。もともと我がクラブは

前後14日ずつでやってきましたが、昨年のＲＩ規定委員会で、１年間有効だということになりました。しかし、我が
クラブは従来どおり前後２週間ずつでやった方がいいという意見です。これは、出席者３分の２以上の賛成があ
れば、クラブ細則で決めることができます。

　　　この変更について、賛成の方は挙手をお願いします。
（全員挙手）
議長　ありがとうございました。
　

○ＳＡＡ

副ＳＡＡ

副ＳＡＡ

　

　

○印は理事(12人：会長、直前会長、副会長、幹事、副幹事、会計、SAA、職業奉仕、社会奉仕、国際奉仕、

青少年奉仕、ロータリー財団の委員長があたる。)

2．委員会名簿
委　　員　　長 副 委 員 長

クラブ奉仕  入交　章二

 出席  荒井　奈々絵  桑原　宏治  久場　幸信  松村　豊  吉門　文惠

 会報  隅田　和稔  入交　英太  岡　亮助  佐竹　新市  鎮西　正一郎

 親睦  武樋　泰臣  千代　達洋  磯村　康志  奥野　聡雄  笠井　勇治  北澤　和彦

 君波　真  眞田　直也  末松　史朗  田岡　弘久

 武田　一宏  出口　学  中林　圭  日和﨑　守

 嶺岸　康  山神　克己

 雑誌  吉村　貴志  上野　里美  竹下　篤範  出来　輝喜

 会員選考  西山　彰一  広末　幸彦  関　裕司  西山　俊彦

 会員増強  髙野　一郎  小林　達司  土本　昭雄  久松　朋水

 プログラム  中田　由季  紫藤　秀久  井上　良介  中澤　陽一  森本　征彦

 広報  芝藤　倫朗  古谷　純代  森木　潤一郎  福島　清三

 ロータリー情報  横田　英毅  安光　保二  尾木　謙三  高橋　淳二  町田　照代

 川崎　卓巳  大原　隆司  澁谷　伸一  千頭　邦夫  松﨑　郷一郎

 浜田　栄幹  森　恒一郎  川添　博  宮田　速雄  森　由枝

 宮地　貴嗣  亥角　政春  右城　猛  杉本　芙美子  藤田　洋子

 宮地　公美子  細田　長司  高橋　明子  松岡　宣明

 安藤　一臣  尾﨑　典之  小笠原　晃男  山崎　広一郎

 中島　和代  森本　道義  河野　弘訓  筒井　善樹

 高村　禎二  川添　曻  野村　茂

 高村　禎二  横田　英毅  安光　保二  中村　裕司

 入交　章二  関　雅文  中澤　清一

　○直前会長 　　 安光　保二 　　 櫻井　克年

高知ＲＣ　2020～2021年度理事・役員及び委員会名簿　

1．理事・役員

　○会　　　長 　　 中村　裕司 　　 南　範子

　○副  会 長　 　　 入交　章二  　　海治　勝彦

　○幹　　　事 　　 関　雅文 　　○川崎　卓巳

　○副 幹　事 　　 中澤　清一 　　○浜田　栄幹

　○会　　　計 　　 川﨑　敦子 　　○宮地　貴嗣

　　 副 会 計 　　 津野　眞千子 　　○宮地　公美子

　　○安藤　一臣

委　　　　　　　　員

 職業奉仕

 社会奉仕

 国際奉仕

 青少年奉仕

 ロータリー財団

 Ｒ・米山奨学

 監査委員会

 指名委員会

委　　員　　会
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司会　監査委員会の川添 曻委員長より報告をお願い
します。

川添監査委員長　高知ＲＣ定款第７条会合、第２節
のＡ、役員を選挙するため、現年度の収入と支
出を含む中間報告及び前年度の財務報告を
発表するための年次総会は、細則の定めると
ころに従い、毎年12月31日までに開催される
ものとする。とあります。

　　　上記の定款に則り、2019年11月28日、高知市
内ロータリークラブ事務局において、監査委員
会、川添 曻、野村茂副委員長、西山彰一委員
及び会計の細田長司さんの４名が通帳、領収
書など、関係書類を確認した結果、適正に
処理されていましたので、ここにご報告いたし
ます。

　　　以上でございます。

司会　それでは、以上で定時総会を終了いたします。
　　　続いて、社会奉仕委員会藤田委員長より、燦燦

フェスティバルに関する報告があります。

藤田社会奉仕委員長　先週金曜日、第２回地球33番地実行委員会が開催され、安光会長と出席してきました。第１回の
とき、３月３日のイベントが担当者の相当な負担になっているとのことで、存続か廃止かという議論にまでなりまし
た。運営委員に一任し、第２回でいくつかの案が提示され、３月３日の式典、イベントは廃止。絵画・展示物の出
展、小冊子の配布など、その他維持費のため協賛金は今までどおり30万円を拠出。また来年の結果により、再来
年以降のことは考えるということを実行委員会で決定しましたのでご報告します。

２０１９年１２月３日（火）高知ロータリークラブ定時総会 資料 
 
 
議 題 

第一号議案 高知ロータリークラブ次々年度会長選出 
 
第二号議案 高知ロータリークラブ 2020-21年度役員承認 
 
第三号議案 高知ロータリークラブ細則 第 9条（出席義務の免除）の改正 

     （現）1 第 9条 出席義務の免除 
会員は理事会に対して書面をもって、正当かつ十分な理由を具して申請

し、理事会の承認を得た場合、一定期間に限り本クラブの出席の免除を受

けることができる。 
 
（改） 第 9条 出席 
第 1項 会員は理事会に対して書面をもって、正当かつ十分な理由を具し

て申請し、理事会の承認を得た場合、一定期間に限り本クラブの出席の免

除を受けることができる。 
第 2項 例会に欠席した場合、例会の定例の日の前 14日または後 14日
以内にメークアップした場合、出席とみなす。 
 
 
理 由 

先般の RI 規定審議会において、例会欠席の場合、メークアップ期間を前後 14 日間
より年度単位とすることが採択され、これにより、2019 年クラブ定款第 12 条 出席 第

1 節より『例会の前後 14 日間…』が削除されました。但し、クラブ定款第 10 条第 7 節 
例外において「細則は、第 10 条に従わない規定を含めることができる。」と追加されて
いるため、高知 RCは 2019年 11月 15日付の書面理事会において、高知 RC細則
第 9条に第 2項を追加することを承認しました。       

以上    
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　では、高知県の社会構造を維持していくために何が必要
か。例えば、外国人参画社会にしていくこと。東京・愛知・
大阪などは、かなり外国人参画社会が出来上がっています
が、高知はさらに前向きにこれに取り組む必要があると思
います。このままでは、急速な労働力不足、特に介護分野や
特定業種、自動車整備士などは今でも募集しても応募がな
いと聞いています。
　高知県の３大学は８割方が県外就職です。私どもの専門
学校３校では８割方が県内就職です。高知県は新潟県な
どとともに、国内トップクラスの専門学校進学率を誇る県で
もあり、高校卒業者の約３割ほどが専門学校に進学してい
ます。専門学校進学率の低い県では15％程度のところもあ
ります。私ども専門学校は、将来地域に貢献する人材を育
成・輩出する中核となっていると言っても過言ではないと思
います。
　国際ビューティカレッジでは、昨年日本語学科を開設しま
した。今ではインドネシア、中国、ネパール、ベトナム、インド
などの国から学生たちが学びに来ています。彼らの大半は
将来日本で働くことを希望しており、非常に期待が持てると
思います。在留外国人数は47都道府県中、高知はまだ46番
目。平成29年のデータでは4,332人ですが、前年などから
比べると１年に700〜800人増えています。技能実習生、あ
るいは留学生等が増えていますので、高知は急速に外国人
数が増えていると言えます。
　アメリカのポートランドに住む、当時オレゴン大学３年生
だった山本ジン君。３年前の2016年７、８月、高知にイン
ターンシップに来ていました。よさこいでは裏方のスタッフと
して活躍していました。彼が言うには、高知とポートランドは
似ている。高知は羽田から１時間半、ポートランドもロサン
ゼルスから１時間半、大都市からの距離感が似ている。港
がある。高知もポートランドも商業地はコンパクトシティ、何
よりも自然が多くて大変いい所だというのが、彼の主張でし
た。
　ポートランドは様々なランキングで世界１位です。世界で
最も住みやすい、環境に優しい、出産に適した都市、アメリ
カ人の転入率が最も高い、ここ40年で人口が２倍、その多く
が若者である。ナイキなど大手企業も点在し雇用の受け皿
は十分。
　高知の1位を探すと、森林率、地元ならではのおいしい食
べ物、喫茶店の数、病院数・看護師数、女性の就業者率、
男性から見た夫婦の幸福度ランキング。反面、大企業の出
現率が少なく、雇用の受け皿がない。若者の流出が止まら
ない、情報の発信力が弱いため、とてもいい情報が県外に
届いていない。
　現在、県はヤフー、オルトプラス、シフトプラス、いろんな
ＩＴ系企業を集めて雇用の基盤整備に懸命に取り組んでい

　高知の未来づくり方法論
学校法人 龍馬学園  常務理事　　　　　　　　　　　
就職キャリア支援センター長　　泉田　優 氏　

　日本の基幹産業は製造業で27.3％
を占めています。卸売業24.3％、サー
ビス業20.5％、小売業10.0％。高知
県の基幹産業は、数字の上だけでと
らえると卸売業28.8％、構成比は全
国でトップ、大阪、東京都と続きます。
もう一つ、サービス業・小売業が高知
は43.3％、全国は30.5％しかありません。製造業はわずか
12.5％。製造業の小さいのは高知の特色で、売上は5,678
億円（経産省・経済センサス平成29年度版）、47都道府
県中46番目、最下位は沖縄。３年前までは高知がずっと
最下位でした。売上高1,000億以上の会社の出現率、全
国は0.10％、高知は0.02％。高知県内１万社のうち売上高
1,000億以上の会社はわずか２社、旭食品とカメラのキタム
ラ。高知県の卸売業の売上高は若干伸びて１兆円規模に乗
りましたが、この内、40％を超える分が旭食品です。
　面積は47都道府県中17番目の大きな県にも関わらず製
造業が低いというのは、付加価値の低い、利幅の薄い、大
量生産には向かない土地だということです。平地が沿岸部
に集中し工業用地が取りにくい、四国山地に囲まれ山地比
率89％、輸送コストがかかる。昔は土佐を、遠くて狭いと書
いたという説もあります。ただし、高知はニッチな領域を極
めるニッチトップ、付加価値の高い製造業者が多いという特
徴があります。
　今の高知高専４年生、専門学校１年生、大学１年生が働
き盛りの40歳を迎える2040年の高知県を考えると、まず人
口推移。高知県の人口のピークは1985年で83万9,784人。
2015年の国勢調査では72万8,276人。人口減少だけでな
く、若年層の流出が多いということがあります。2015年の
老年人口（65歳以上）は23万7,012人・32％、生産年齢人口
（15歳〜64歳）40万605人・55％、年少人口８万3,884人・
11％。2040年には人口53万6,443人、年少人口５万2,105
人、生産年齢人口26万3,431人、老年人口22万907人、生
産年齢人口と老年人口の構成比が拮抗します。働く年代層
を獲得するのは、これからどんどん厳しくなっていきます。
　少子高齢化は日本全国に起きている問題です。東京も
2026年から人口の減少期に入ります。先々、地方から上京
してくる若者が減少し、都会の人口減少はかなりのスピード
で進み35年間で225万人の人口が減少します。日本全体が
おばあちゃん天国になるとどうなるか。輸血用の血液・骨髄
ドナー登録者の不足、空き家の増加、消滅する自治体が多
く発生、火葬場の不足、税収不足で社会インフラの維持に
問題が出てきます。

● ゲストスピーチ
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● 幹 事 報 告
・本日例会終了後、定例理事会を行います。
・レターボックスに土佐茶のパンフレットを入れています。ご利用ください。
・12月のロータリーレートは１ドル108円です。

ます。高知がポートランドになるためには、雇用の受け皿を
拡大し、情報の発信力を高めていくことが必要です。大量
生産で勝ち目がなければ、既にある強みを伸ばせばいいん
です。農業分野では六次産業化で付加価値を高めること。

人口問題を解決するためには、いち早く外国人参画社会を
構築すること等々、我々大人が次の時代のために、こういっ
たことに力を入れていこうではありませんか。

ニコニコ箱
笠井　勇治
杉本芙美子

藤田　洋子

吉門　文惠

竹下　篤範

鎮西正一郎
森　　由枝

筒井　善樹
田岡　弘久
荒井奈々絵

山神　克己
森本　道義

千代　達洋

泉田さんと私の仲が悪いとの噂を払拭するためにニコニコします。ちょっとだけです。
長期留学生のダイアナ・ヘルナンデスさんのホストファミリー３ヵ月を終えて、南クラブに引き継ぎをいた
しました。何十年ぶりかで子どものいる生活をいたしました。本読みをしたり、日本語のテストのプリント
を見せてもらったり、母親役というよりおばあちゃん気分を味わわせてもらいました。藤田会員はじめ、高
知クラブの皆さまにいろいろな面でサポートいただき、役目を果たすことができました。ありがとうござい
ました。
杉本会員ご夫妻の長期留学生のホストファミリー３ヵ月間終わりました。本当に心からご苦労様でしたの
言葉を贈り、ニコニコします。
すぐ来る！また来た！誕生日！お陰様です。私のために誕生日を祝っていただきありがとうございます。一
昨年から引き続き、もったいない！「土佐茶」を飲みましょうを推進する高知県農（業）・商（業）・工
（業）連携協議会のお使いで、本日皆さまのＢＯＸに土佐茶が入ったお酒の店マップ資料を配布させて
いただきました。静岡茶や宇治茶にブレンドされる評価の高い「土佐茶」、こんなにおいしい「土佐茶」
を皆さまの会社で会議や研修に、また県外からの大切なお客さまのおもてなしにぜひ、上等の土佐茶を
ご賞味くださいませ。まっことおいしいき〜ニコニコします。
先週、例会早退時、あわててネームプレートを持ち帰ってしまい、事務局にはご迷惑をおかけいたしまし
た。また、結婚記念日を祝っていただき、お詫びとともにニコニコします。
誕生日と結婚記念日をお祝いしていただきありがとうございました。
名札を付けたまま帰っておりました。お誕生日をお祝いいただきありがとうございました。併せてニコ
ニコします。
結婚記念日をお祝いいただきありがとうございました。34回目となります。感謝。
結婚記念日をお祝いいただきありがとうございました。
誕生日にキレイなアレジメントが届きました。クリスマス仕様でおうちの中も気分も一気にクリスマスモー
ドに・・・。ありがとうございました。
誕生日のお祝いありがとうございました。
12月１日（日）に開催されました歯車会コンペにて、メンバーの方にも恵まれ、優勝することができました。
ご一緒いただけた藤田会員ありがとうございました。金曜日のカシオワールド観戦で、良いイメージが
あったことが大きいと思います。井上社長お世話になりました。ありがとうございました。
ロータリー財団へ寄付先を変更し、開催させていただいたチャリティ絵画売り尽くしセール、結果は前年
度実績を下回りましたが、会員の皆さんのご協力に感謝しニコニコします。



昭和12年10月
火曜日 12：30～13：30
三翠園ホテル TEL（822）0131
高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階
TEL（824）8660 FAX（824）2529
shinairc@joy.ocn.ne.jp
http://www.221.ne.jp/kochirc/

創 立
例 会 日
例 会 場
事 務 局

E - m a i l
HPアドレス

■次週のプログラム［ 　月 　 日］　

Kochi Rotary Club

● 累 計 額  ［ 12 月 3 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金430,000 円 125,365 円
さんさん

ポリオ 募 金 223,300 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知ロイヤルRC　　12月17日　クリスマス夜間例会（旭）	 高知東RC　　12月18日　忘年夜間例会（阪）
	 高知南RC　　12月19日　年内最終夜間例会（阪）	 高知中央RC　　12月19日　クリスマス夜間例会（城）
	 高知西RC　　12月20日　忘年夜間例会（三）	 高知北RC　　12月23日　クリスマス夜間例会（三）
	 高 知 R C　　12月24日　忘年夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC　　12月24日　ロータリー休日（旭）
	 高知東RC　　12月25日　ロータリー休日（阪）	 高知南RC　　12月26日　ロータリー休日（阪）
	 高知中央RC　　12月26日　ロータリー休日（城）	 高知西RC　　12月27日　ロータリー休日（三）
	 高知北RC　　12月30日　年末休み（三）	 高 知 R C　　12月31日　年末休み（三）
	 高知ロイヤルRC　　12月31日　年末休み（旭）	 高知南RC　　　1月　2日　年始休会（阪）
	 高知中央RC　　　1月　2日　年始休会（城）	 高知西RC　　　1月　3日　年始休会（三）
	 高知北RC　　　1月　6日　新年夜間例会（三）	 高知東RC　　　1月　8日　時間変更例会（阪）
	 高知南RC　　　1月　9日　新年夜間例会（阪）	 高知中央RC　　　1月　9日　新年夜間例会（城）
	 高知ロイヤルRC　　　1月14日　ロータリー休日（旭）	 高知西RC　　　1月17日　新年夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC　　　1月21日　新年夜間例会（旭）	 高知東RC　　　1月22日　職場例会（阪）
	 高知東RC　　　1月29日　ロータリー休日（阪）	 高知南RC　　　1月30日　職場例会（阪）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

会員スピーチ
　「三翠園のこれまでとこれから」
　三翠園  常務取締役 総務部長　松村　豊 会員

総数

11月19日

（-6）91 60 20 5 76％12月　3日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

ロータリー休日

◎ 33会 例会を開催いたしました

第 361 回の優勝者は最近メキメキと腕を上げられた隅田会員が
初優勝されました。そして沢山の賞もゲット


